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Zusammenfassung

        
Die Diagnose von großen Halstumoren in der pränatalen Diagnostik ist selten. Für den Pädiater ist sie aber unerlässlich, da lebensbedrohliche Situationen unmittelbar post partum durch diese Tumoren verursacht werden. Ein fetaler Halstumor wurde mittels Ultraschall, bei einer 41-jährigen Frau, gravida 4 para 3, mit 29 + 5 Schwangerschaftswochen diagnostiziert. Aufgrund der Sonomorphologie handelte es sich am ehesten um ein fetales Teratom, über die genaue Anatomie von Oropharynx und Trachea konnte im Ultraschall keine Aussage gemacht werden. Eine MRT-Untersuchung zeigte eine Verdrängung der Trachea nach rechts hinten und im proximalen Drittel nicht darstellbar. Der Oropharynx fand sich, durch eine nach proximal verdrängte Zunge, komprimiert. Basierend auf diesen Befunden wurde als Entbindungsmodus die EXIT-Prozedur gewählt. Eine fetale Magnetresonanztomographie ist in manchen Fällen eine wertvolle zusätzliche Hilfe in der pränatalen Diagnostik, um fetale anatomische Strukturen darzustellen. Sie kann wichtige patho-anatomische Informationen liefern, die das Management der Schwangerschaft beeinflussen können.


      
        
Abstract

        
Large cervical masses in the prenatal period are rare and can cause life threatening situations after birth. All available diagnostic techniques should therefore be used to determine the best mode of delivery in the case of such malformation. A large cervical mass was detected by ultrasound in a 41-year-old women, gravida 4, para 3, at 29 + 5 weeks of gestation. US imaging was most consistent with the diagnosis of a large cervical teratoma, but it was not possible to sufficiently evaluate the cervical anatomy of the oropharynx and trachea. An MRI scan demonstrated a distorted oropharynx and a trachea displaced to the right and posteriorly, but not detectable from the middle of the neck up to the larynx. Based on these facts, an EXIT procedure was planned and performed at 30 + 5 weeks of gestation. Foetal MRI provided valuable anatomical information for all specialists deciding on the indication and the pre-therapeutic planning of the EXIT procedure.
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